

## LA RACIONALIZACION DE LAS COMPRAS ESTATALES

65.011:351.712(44)

Bajo el título «L'Etat se préoccupe du rapport qualité-prix», la revista francesa *Documents*, en su número 175 (febrero de 1960) publica un artículo del que se ofrece a continuación un extracto.

### I. INTRODUCCIÓN

Desde 1952 la Dirección General de Precios y Encuestas Económicas se preocupa de mejorar las condiciones de compra de los productos que el Estado y demás Corporaciones públicas necesitan para el ejercicio de sus funciones.

De los estudios previos realizados por la Dirección se dedujo la necesidad de:

- reducir, en la medida de lo posible, el número de tipos de productos.
- definir detalladamente los materiales así seleccionados, a fin de permitir su producción en serie a precios más bajos.

### II. CREACIÓN DE EQUIPOS ESPECIALIZADOS

Con este objeto la Dirección General de Precios y Encuestas Económicas propuso al Gobierno la creación de equipos de estudio para racionalizar la adquisición de aquellos productos que son objeto de pedidos importantes. En 1953 se crearon seis de estos equipos en la Secretaría de Estado para Asuntos Económicos con la misión de estudiar los suministros de artículos textiles, papel, cartón, madera, cuero, sustancias alimenticias y combustibles minerales.

Las funciones de estos organismos son:

- seleccionar los tipos de productos adquiridos por las Administraciones, establecimientos públicos y so-

ciudades nacionales y definir sus especificaciones técnicas.

- establecer fórmulas de revisión de los precios-tipos aplicables a cada categoría.
- hacer a la Comisión de Estudio de Mercados propuestas que tiendan a la racionalización de los mercados.

Dentro de cada equipo los trabajos de selección, normalización y unificación se llevan a cabo en el seno de numerosas comisiones especializadas en las que participan representantes del Ministerio de Hacienda, del Ministerio interesado, de los principales servicios de compras, de los profesionales interesados, de la Asociación Francesa de Normalización, etc

Las decisiones adoptadas en sesión plenaria por los equipos permanentes interesados y debidamente publicadas son obligatorias para todos los servicios de compras del sector público. Están exceptuadas las colectividades locales; sin embargo, muchas de ellas aplican voluntariamente dichas decisiones.

### III. LABOR REALIZADA

La labor realizada por los equipos de estudio puede clasificarse en tres grupos:

1. *Selección y definición de productos.*
  - *Artículos textiles.*—El número de tejidos utilizados por el sector público ha sido reducido a la mitad. Para cada uno de los tejidos selec-

cionados se ha elaborado una ficha de prescripciones técnicas muy detalladas, con el fin de lograr una fabricación idéntica.

- *Madera y muebles.*—Los esfuerzos de «standardización» han sido muy útiles para la fabricación de mobiliario de oficina, embalajes, puertas, etc., ya que anteriormente se fabricaban muebles de calidad, presentación y dimensiones muy diversas.
- *Papeles, cartones y artículos elaborados de papel y cartón.*—El número de tipos de cuadernos ha quedado limitado a 73 en lugar de los varios miles anteriormente existentes. Actualmente se realizan estudios para la reducción del número de clases de sobres utilizados por los servicios administrativos.
- *Cuero y productos de la industria del cuero.*—Se ha establecido un cuaderno-tipo de prescripciones técnicas para tres tipos de calzado y dos tipos de artículos simples—cinturones y correaes—muy utilizados para la Administración militar.
- *Productos alimenticios.*—La selección de este campo se hace difícil. Los trabajos del equipo de estudio han consistido principalmente en

la determinación de las normas y calidades que se estiman convenientes.

## 2. Uniformidad en las fórmulas de revisión de precios.

Se han establecido fórmulas de revisión de precios aplicables a ciertos productos, cualquiera que sea el servicio que realiza la compra. Los elementos integrantes de la fórmula—índice de precios de las materias primas, índices de salarios, etc.—han sido unificados y las fórmulas mismas han sido simplificadas y normalizadas.

## 3. Uniformidad en los cuadernos de prescripciones técnicas.

Se han elaborado dos cuadernos de prescripciones técnicas comunes para las manufacturas de lana y de cuero. En ellos se establecen, la materia prima a emplear, las condiciones de recepción de los productos, las verificaciones cualitativas, etc.

Actualmente se procede a la elaboración de dos proyectos de cuadernos, uno para los combustibles minerales y otro para los productos textiles o de fibras sintéticas o artificiales.—M. J.

## LA PRODUCTIVIDAD EN LA ADMINISTRACION PUBLICA

331.87:35(45)

### I. NECESIDAD DE RENOVACIÓN DE ESTRUCTURAS Y MÉTODOS

El esfuerzo que de unos años a esta parte se ha realizado en Italia para conseguir una mayor eficiencia en la

El número 12 de la revista italiana *Produttività*, correspondiente a diciembre de 1959, está íntegramente dedicado a la actividad desarrollada por el «Comitato Nazionale per la Produttività», desde 1952 a 1959.

La Parte III (Cap. IV-F) del informe que resumimos en esta nota se ocupa de la productividad en el campo administrativo.

Administración pública, está directamente relacionado con la acción general dirigida a incrementar el nivel de productividad en los más importantes sectores de la vida económica nacional.